

El Orión derrota a los Argentinos por un score de tres a uno Los Argentinos jugaron magistralmente. Los Oriones supieron poner muy en alto su juego

Ayer se verificó en el Estadio Nacional el segundo encuentro internacional de football entre los equipos Orión y Argentina, habiendo despertado gran interés en el público que creía que los vencedores irían a ser los argentinos.

Millares de personas concurren a ver este partido que revestía sensacional interés por tratarse de uno de los mejores equipos de Costa Rica. Gentes de provincias llegaron en camiones desde mucho antes de la hora fijada para el encuentro.

A las 3.40 minutos el juez don Eduardo Garnier llamó a juego, presentándose los equipos en la siguiente forma: Argentinos: Volmer, Carmona y Flores; Albarracín, Hubieta y Brady; García, Sponda, Bermúdez y D'Alessandro.

Orión: Mezerville, Saprissa y Araza; Salas II, Salas I y Monge; Bplaños Oscar, Morera, Hütt, Hernán Bolaños y Buroy. Hecha la rifa de casas los argentinos la ganan y prefieren la desfavorable. Entran dominando los argentinos, Hütt hace un pase a Morera, éste avanza y sale fuera. Los argentinos reaccionan y hacen una bonita combinación hasta poner en aprieto la puerta orionista, pero Mezerville despeja admirablemente. El Orión combina hasta hacer varias entradas que despeja la defensa argentina. Buroy está jugando de una manera admirable y hace con Hütt una bonita combinación y este último sirve un pase adelantado a Morera quien de un tiro raso anota el primer tanto. Esto sucede como a los 34 minutos de juego.

El público premio con una nutrida salva de aplausos. Los argentinos no decaen y están haciendo consecutivas entradas pero Mezerville está que es una muralla y apaña magistralmente los cañonazos que le está dejando ir la artillería argentina. Tras de consecutivas entradas de los visitantes sin resultado alguno termina el primer tiempo con el score a favor de los oriones por 1 a 0. En este primer tiempo los argentinos alegan que fué tanto una estirada que Mezerville atajó en la raya, pero que el juez no lo concedió.

Después de los minutos reglamentarios de descanso, comienza el segundo tiempo haciendo el saque los argentinos quienes llegan hasta puntear la casa orionista pero que salva Saprissa de un cabezazo tomando la bola los

delanteros quienes se incursionan hasta poner en aprietos a Bolmer. Los argentinos hacen una bonita combinación y llegan hasta la puerta de Mezerville donde se hace una melee y García de un tiro suave anota el tanto del empate a los siete minutos de juego. Con el empate los argentinos reaccionan y están haciendo consecutivas entradas y tienen completamente dominado al Orión pero Mezerville está atajando de una manera magistral. Los oriones reaccionan y hacen un bonito tejido hasta llegar a la meta contraria y Hütt de un pase que le hace Buroy anota el segundo tanto a los ocho minutos después.

Vuelta la bola al centro y tras un regateo de Morera que llega hasta cerca del marco y estando mejor colocado Hütt, le hace el pase y éste de un tiro raso a dos varas anota el tercer tanto. El entusiasmo del público es desbordante y vuelan los sombreros por el aire. Hütt está jugando colosal. Está conmovido de una manera admirable con Morera y tienen en aprietos la casa argentina a la que están bombardeando duro y seguido.

El juego sigue parejo por ambas partes hasta que los últimos momentos los argentinos se esfuerzan por preparar el score pero no lo consiguen pues Mezerville está actuando como nunca, lo hemos visto a tal extremo que faltando un minuto para terminar el juego un delantero argentino burla la defensa, pero en el momento de chutear se le tira a los pies y desvía el esférico salvando así un tanto que era ya casi seguro.

Poco después el juez pita en señal que el juego ha terminado.

El público saca en hombros a Morera, Hütt y Mezerville por su brillante actuación.

Se espera algo más de los argentinos.

POR PAZ

La comisión de delegados neutrales de Washington para dirimir la cuestión de pacificación entre Bolivia y Paraguay, han enviado nueva nota pidiendo la tregua guerrera, retirando sus fuerzas respectivas a determinadas zonas mientras se somete la cuestión de límites a arbitraje.

Por las inmediaciones del Pacífico un anciano puso fin a sus días pegándose un tiro de revólver en la sien derecha

En el pasaje del Pacífico vivía el comerciante Andrés Alfaro, de 59 años, vecino de Cartago, quien buscó dicho lugar para su alojamiento.

Hacia dos días que no se le volvió a ver, y suponían que se había marchado para Cartago. Alguien de los inquilinos de dicho pasaje notó que del cuarto salía cierto mal olor, y le dió parte al propietario de dicha casa; éste a la vez llamó a las autoridades para proceder a romper la puerta para ver de

qué provenía tal fetidez, encontrándose con la sorpresa de un hombre hecho cadáver y a su lado un revólver calibre 38.

Inmediatamente las autoridades judiciales, que fueron avisadas, se constituyeron en el lugar de los acontecimientos para proceder a levantar la correspondiente sumaria.

Por las declaraciones hasta ahora recibidas se constató que Alfaro se suicidó debido a su mala situación económica.

Aquí no hay problema eléctrico sino político

La venida del Dr. Zepeda

en todas las esferas de la vida.

Cómo político alcanza la presidencia de la Asamblea Legislativa; como estadista llega a ser «el hombre del gobierno»; como diplomático desempeña misiones delicadísimas en diversos países y se le convierte en el *deus ex machina* de las conferencias centroamericanas que engendraron los Pactos de Washington. Como hombre de negocios merece el cargo de director de un Banco y como jurista eminente pasa las fronteras centroamericanas y es llamado por la Electric Bond & Share para abogado consultor. Y aquí no se detiene: los grandes problemas de esa poderoso Compañía reclaman al señor Zepeda en varias na-

ciones sudamericanas y gracias a él logran solución satisfactoria y acertada.

En Costa Rica no hay, a nuestro ver, problema eléctrico sino problema político. No hay problema eléctrico porque las compañías aquí se mantienen dentro de un régimen legal que no concede monopolios y que le permite al gobierno o a cualquier particular establecer empresas similares y competidoras de la Bond & Share.

Hay problema político, decimos, porque aquí los demagogos buscan una plataforma en el asunto eléctrico que les permita hacer *posses* de «defensores de la soberanía» de «guardianes de la integridad nacional», etc., y la emprendan contra las compañías, a ciegas y a locas.

Sobre los ruidos por radio y las alharacas por periódico que hacen los politicantes están la sensatez de Mr. Reed cauto, sereno y justiciero, y la inteligencia del Dr. Zepeda para llegar a un acuerdo equitativo y amigable con el Servicio Nacional de Electricidad.

A nosotros, que no somos menos patriotas patriotas que los demagogos, lejos de causarnos temores la ingerencia del Dr. Zepeda en nuestros asuntos eléctricos la vemos con alegría y con fé porque ella significa justicia, cordura y honorabilidad. ¿Qué más queremos sino que sea un centroamericano tan arraigado en Costa Rica, como Zepeda quien tome a su cargo esta cuestión?

Ante una personalidad como Zepeda debemos descubrirnos con orgullo y afecto pues el viene a demostrar que los centroamericanos si son de raza superior y que, cuando encauzan el talento y el carácter pueden, como él, surgir en el extranjero y abrirse paso triunfal en el mundo.

SERENATA

Un grupo de amigos y partidarios de don Manuel J. Grillo le obsequiarán una serenata el martes a las 11 de la noche, frente a su residencia, en celebración de su cumpleaños, y en honor al triunfo obtenido por la Liga Pro-defensa Comunal.

EL PAIS por este medio felicita al señor Grillo deseándole muchos años de vida.

Los Tratados de Washington

Centro América nunca se pudo unir, a pesar de las tentativas, todas frustradas, las de la fuerza de las armas y las de la diplomacia. Esto es una cosa pasada a los casos juzgados. Pero Norteamérica nos quiere amarrar a su criterio y nos tiene amarrados, es decir, no somos soberanos. De modo que, desunidos, por débiles y bulliciosos, nos tiene unidos a ella para procurarnos orden. ¿Hay que agradecerlo?

Hay disparidad de opiniones: los que creen que conviene no malquitarse con la nación poderosa, rescindiendo los famosos tratados de pacifismo contra los gobiernos de facto; tratados que, llegado el caso serían papeles mojados ante la voluntad de cualquier presidente; y los que creen que a todo trance, deben denunciarse, porque desde el principio guardaron el criterio independiente a este respecto.

Nosotros pensamos que la libertad no debiera ser un mito.

Ocho meses después....

(Conversaciones del día)

Nosotros no tenemos carta en ninguno de los grupos políticos militantes; no debemos al Pdte. Jiménez el más ligero servicio, ni siquiera una muestra de amistad social—pues no lo oímos ni lo vemos—pero tampoco guardamos la menor conexión con los factores que tratan de constituir una falange opositora contra su gobierno y de crearle dificultades en su tarea administrativa.

Vemos las cosas fríamente y con imparcialidad absoluta las comentamos en el deseo de que nuestros lectores formen un criterio claro y racional de todo lo que pasa.

En momentos muy complejos vino el Sr. Jiménez nez al gobierno. Una lucha violenta, que culminara con los sucesos del Buena Vista, tenía agitados a los partidos y era indispensable que antes de pensarse en otra cosa la nueva administración se ocupara en restañar la sangre vertida y devolver la tranquilidad y la armonía a la familia costarricense. Esa labor era fundamental—ya que el país no podía seguir sobre un volcán—y en ella puso el Licenciado Jiménez su tacto y su cabeza.

A pesar de que muchos de sus soldados de la campaña hoy le atacan con acritud y le motejan de «inconsecuente» por no haberles concedido acaso todas las regalías soñadas; y, no obstante que numerosos adversarios políticos se quejan de sufrir «la persecución del vacío» que aunque no les quita la libertad si les arrebató el pan, es lo cierto que, después de ocho meses de gobierno, el señor Jiménez se encuentra navegando en un piélago sin olas; sin que ninguno de los caudillos que impulsaron su candidatura haya alzado bandera contra su presidencia; sin que los elementos díscolos logren entenderse en firme para unificar un frente y, sobre todo, sin que decaiga la respetuosa admiración que desde hace cincuenta años todos los ciudadanos guardan íntimamente por el digno repú-

blico.

Esta situación política tan favorable, como ningún otro Presidente háyala tenido y que supera a la que el mismo don Ricardo viera en sus anteriores gobiernos, lo coloca en un pie magnífico para desarrollar el plan de reorganización social y económica que el pueblo demanda en las actuales circunstancias.

En Costa Rica es posible hacer gobierno de verdad—y no simple sainete administrativo—cuando se cuenta con un caudillo militar que imponga el progreso por la fuerza, al estilo del General Guardia o del Sr. Yglesias, o bien cuando el mandatario tiene estatura moral bastante para imponer ideas por el prestigio, como ocurrió con el Lte. Esquivel y pasa con don Ricardo Jiménez.

La hora, pues, parece la más propicia para que don Ricardo, con el apoyo espiritual de todas las gentes de buena voluntad, que no apechugan rencores ni ambiciones, que sólo anhelan el mejoramiento colectivo y que empeñan en el buen éxito de esta administración todas las inquietudes cívicas, despliegue sus energías y talentos a fin de dar feliz remate a la obra de salvamento que él garantiza.

La moratoria obtenida en el extranjero se debe al gran juicio del actual gobierno. Mediante ella ha logrado resolver el problema fiscal. Aquellos giros oficiales que hace un año eran «papel de envolver» ahora corren como billetes americanos. Aquellos escándalos por la trocinios que sembraban la desconfianza y la protesta pasaron, a la historia como el recuerdo de una peste, gracias al actual régimen de orden y pureza. Aquellas amenazas cuartelarias y aquellas intrigas palatinas que mantenían al público con el credo en los labios, ya no se ven. Aquellas mesas verdes del Club Unión, donde se arreglaban las políticas y se desarreglaban las finanzas... se hundieron—«Deo gratia»—en la noche de los tiempos. Aquellas planillas de carreteras, que

recordaban las cuentas del Gran Capitán porque se chupaban veinte millones de colonos a cambio de una deleznable patina de cemento que dejaron en algunas carreteras... y tantas otras cosas que aún atormentan la memoria de los costarricenses, ahora no existe y, dígame lo que se quiera, no podrán resucitar mientras el señor Jiménez pilotee el carro administrativo.

Hay algunos colaboradores en el gabinete que imprimen seriedad y llevan método en su trabajo. Aún aquellos que no parten migas con don León Cortés, por ejemplo, vienen a reconocer que él ha podido transformar lo que era «el Panamá del Pacífico» en un ferrocarril tan sabiamente organizado que en lugar de las antiguas peridas, deja ya rendimiento halagador. La gestión del señor Cortés lo recomienda como esta dista de primera fila y segunda a la maravilla los propósitos que lleva el Sr. Presidente de la República. Enérgico, radical, empeñoso y de amplia inteligencia don León aporta al gobierno una caudal de virtudes que le atraen por donde quiera la adhesión y la fe.

Estos breves trazos sobre lo actuado durante los primeros ocho meses por el gobierno del Licenciado Jiménez no son lisonja huera, sino un balance justiciero que cada ciudadano tiene que hacer cada vez que a solas con su conciencia recapacite, observe y piense en los asuntos de la República.

Si el señor Jiménez no llega a divorciarse del país y el país, a su vez, sabe con alteza de miras coadyuvar en la faena de su gobierno muy pronto Costa Rica enjugará todas las lágrimas de la crisis con días de bonanza, de progreso y de paz.

Panamá, 18.

3277	\$ 20,000
7011	6,000
5439	3,000

«EL PAIS»

SEMANARIO DE INTERESES GENERALES

SAN JOSÉ COSTA RICA

AMÉRICA CENTRAL

Director y Admnr: *Eduardo Montealegre Castro.*

Redactor: *M. L. Garay*

TELÉFONO 2071

APARTADO 871

CIRCULA LOS LUNES

NUMERO SUELTO 10 CTS.

SUSCRICION MENSUAL 40 CÉNTIMOS

Administración: Imprenta Falcó Hnos., Avenida 7ª

EDITORIAL

Y dale! El Café

Hace mucho tiempo que venimos haciendo en nuestras columnas una tenaz e impertérrita campaña respecto de nuestro principal producto y la forma de cambiarle orientación en la busca de nuevos mercados. Hemos dicho las causas que pesan en Londres para que nuestro café no halle la ganancia a que es acreedor, y, sin embargo, dale que dale con Londres, que nos sacrifica con intereses y tarifas, para amparar la producción de su café de sus dominios y colonias. Además, Brasil sigue haciendo fuertes propagandas, no sólo para mantener mercados, sino para adquirir nuevos.

Solamente Costa Rica debe estar aherrojada por el Crésó John Bull de forma que estemos mancados con el crédito, sin buscar independizarse hacia nuevos mercados. ¿Qué pensamos? Hay, como siempre, mil opiniones diversas acerca de la fundación y ejercicio del Instituto del Café, como lo tiene Brazil; no queremos oír que nos estén gritando que no hay mejor mercado que Argentina, que paga bien, consume mucho y buen café y su producción es nula en el grano. ¿Por qué no nos aceleramos en el país a hacer una prueba? El señor Cónsul de aquel país, días pasados, se puso a las órdenes de quienes quisieran hacer un ensayo. Nada difícil es que el gobierno argentino, sus cámaras de comercio, sus bancos, tan sólidos como el de la Nación, etc., puedan hacer inmediatos adelantos sobre remesas de café tan bueno como el de Costa Rica, que allí lo pagan mejor que nadie.

Pero señores ¿cómo quieren que se les insinue una cosa que es magnífica, para evitar que el negocio del café sea una ruina a que va llegando sin remedio; sin querer hacer caso, por pura soberbia, que este modesto semanario sea, el que hace mucho, se ocupe tesoneramente de la forma de mejorar el negocio y no lo quieran escuchar? Además la Argentina puede pagar con harina de trigo, carnes, conservas, frutas, cereales y otros productos que podrá mandar aquel gobierno en su marina mercante.

También lo significamos, con disgusto para muchos estadistas, hace ya dos años, que la baja de la libra esterlina sería ruina para nuestra industria, y se molestaron, y hubo reportero que dijo que estábamos azarados.

Inglaterra no nos conviene más. Aunque nuestro café es el mejor del mundo, pierde mercado por desmejoramiento de precios, por poca propaganda, por incompetencia en los viejos mercados.

El rumbo, señores, es Argentina y tal vez Chile.

Carlos Manuel Fernández
DENTISTA

Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFOR.

Calzós y puentes per el sistema INKAY y porcelana «sin coronas». Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio, Hecólite y Cauchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6.

Oficina del doctor Facio. San José.

**Hablar por hablar...
de "La Raza"**

-I-

La voluntad de trabajar no se mide con la escasez de criterio

Eso es; esto lo hace un incapaz cualquiera... Pregunten a los argentinos que nos visitan qué significa «gil» en Buenos Aires. Aquí hay un punto geográfico de primera agua intelectual que se llama Zarceró, donde radica el que se cree único talento nacional, como en Atenas vivieron muchos, que a su vera son un frijol. ¿Quién es este «otario» lleno de baba que aquí abajo tasa los talentos que el Divino Hacedor prodiga? ¿Por qué virtud se abroga derechos de superioridad? ¿En qué fué lesionado este Séneca modernísimo que ha enlodado «el mejor papel impreso que se ha hecho bajo este cielo y el más de Costa Rica»? ¿Quién es este descastado político a la lengua q' niega q' haya página para la República, escupiendo al cielo? ¿Quién es este Gil de todas los irrespetos para toda persona que aparezca en una publicación que no le deshonra? «Miserables a cada paso...!» que hacen responder de sus impertinencias a los pseudo directores de una hoja diaria que dejó un día de ser seria. ¡Vaya y pasel si sólo se tratara de los de casa incluyendo señores Presidente y Ministros, pero de los altos Ministros extranjeros dignos de todos los respetos, so pena de que nuestra nación fuera indigna de representaciones diplomáticas. Pero no es mal sastre el que conoce el paño, que nos habla de tramos del mercado donde anidan las verduleras y donde debe estar siempre lo grosero. ¿Qué puede interesarle a un tonto de nacimiento, judío, es decir sin patria, que éste o aquél diga que tales o cuales sean pintores y literatos, si él no puede opinar?

¿Cómo puede sino hablar por hablar, y no poder callar, como los inconscientes, quien niega el derecho de saber su idioma a un Embajador de España, excelentísimo señor, y a los consagrados poetas excelsos de nuestra patria? y milagro que dejara sin manchar los altos pe-

gaminos de nuestra más sentida pensadora nacional. Hay razas de razas; y la más respetable, la de los hombres honrados; que los que no tienen decoro, la desconocen.

Una vez contestó el señor don Miguel de Unamuno a un «gil» «zahanoria» de éstos, que lo felicitara por un artículo suyo de los millones que escribe: «No haga caso, escribe para los cándidos.» ¡Poner como tapa-boca a Unamuno que defiende su tierra vasca!

¡Pero hombre: medir la sinceridad del maestro Valencia es mayúsculo atrevimiento rebalsado de envidia!

¡Sáquese la máscara «ñor Mascarita!...» Nadie le enseña a amar su patria, señor.

La voluntad de trabajar no se mide con escasez de criterio.

Por el «tramo» de Argentina responde

M. L. GARAY

**ALMACEN
Fernández**

Donde encuentra Ud. artículos de Primera Necesidad a precios bajos.

Si quiere ahorrar dinero haga sus compras en este Almacén.

TOMAS FERNANDEZ F.

Si se decide a estrenar que sea con un

STETSON

Ponemos a disposición de nuestros clientes y socios de clubs, el más grande surtido en formas, estilos y colores

Gran variedad de sombreros de Fielto y de Paja de muy buenas calidades

Vendemos el famoso "MONTECRISTO" lo mejor en sombreros de pita

**SOMBRERERIA
'AYMERICH'**

En Puntarenas hay un gran movimiento con motivo del recargo de importación debido a la interrupción del Atlántico

Ha llegado a Puntarenas toda la mercadería que venía para Limón y que la interrupción ferroviaria del Atlántico obligó su trasbordo en Colón. Esa mercadería ha venido llegando en distintos vapores, notándose un fuerte aumento de trabajo en el muelle y en el ferrocarril.

El comercio no podía esperar hasta que se restableciera la vía del Atlántico por tratarse de mercaderías de urgencia para estos días de fin de año. A pesar de la gran acumulación de trabajo en aquel puerto del Pacífico los despachos van haciéndose regularmente y el comercio recibirá toda su mercadería con oportunidad. Don Humberto Alvarez, agente de aduanas, que atiende casi personalmente el despacho en Puntarenas, ha

tenido en estos días dedicación especial a fin de que sus clientes no sufran ninguna demora que pueda perjudicarlos en sus intereses; a pesar de que también se ha recargado allá la cuestión de exportación en la que el señor Alvarez sirve en forma nueva y especial, pues les hace fuertes bonificaciones a los exportadores de café que lo hacen por su medio.

Polvos de Arroz

**GRETA
GARBO**

DE VENTA EN
TODAS PARTES

Agencia Teléfono 2804

Ricardo Dorado F.

Donde

Robert

TODA SU ROPA

**Cerveza
y Refrescos**

TRAUBE

Reyes de toda
mesa por su
pureza y sabor

Lo que interesa es un recorte en los sueldos del presupuesto

En estos momentos en que el Congreso entrará a conocer del presupuesto venidero, deben tomar mucho interés nuestros diputados en ver la situación fiscal, y que en la actualidad se debe poner coto a tanto sueldo innecesario que nuestro gobierno paga, para llenar cumplidos, y compromisos políticos.

Es de lamentar que en la actualidad haya empleados públicos que ganen sueldos tan altos, como el del señor Presidente de la República, además de muchas otras comodidades que el Estado las paga por su cuenta, y hay también hasta quien gane dos sueldos, casa y gastos por cuenta del gobierno, mientras que a otros pobres y padres de familia se les cierran las puertas porque no hay plazas vacantes, ni en el humilde puesto de policial o peón de una dependencia.

Sería muy justo que se creara una ley drástica de economía y hacer una rebaja en los sueldos de aquellos empleados que ganen de 250 colones para arriba al menos el 25 por ciento. Nuestros mismos diputados debían poner el ejemplo y si mal no me equivoco con \$ 300 estarían más que bien pagados. Yo creo que considerando la mala situación actual ningún empleado público, a excepción del señor Presidente, debería ganar más de \$ 500.

Nuestra sociedad, que en su mayoría la componen empleados públicos, se da una vida regala, danzando en los amplios salones de los clubs, ocupando puesto preferente en la crónica social en todas las fiestas donde toman el espumante champagne de rochando con lujuria y soberbia en sedas y perfumes, mientras que el resto de la humanidad es decir, la clase pobre y explotada, vive en la intemperie y en huelga forzada de hambre, por la falta de trabajo donde ganar el sustento, y

Mientras unos comen mantequilla otros bostezan de hambre

los pocos que lo consiguen están controlados sus gastos para que vayan a pan y agua por que los sueldos que ganan son apenas para morir lentamente de debilidad.

Todos días leemos en las columnas de los diarios, sendos reportajes de autorizadas personalidades que dicen en cual es el camino a seguir (la economía) en nuestra administración pública, pero nadie quiere echarse el muerto a la espalda, es decir, nadie quiere

indicar donde está el mal, ni nadie quiere cortarlo, porque antes están las complacencias que el amor al servicio de la patria. Nuestros hombres llegan a alcanzar las alturas por medio de compromisos sociales y por eso no se atreven o no quieren remediar el daño por que cualquier rebaja en sus dependencias iría en contra de sus propios intereses personales.

PULGUI

Sastrería y Camisería de JOSE LONGUI

Situada en el Mercado, frente a la Avenida Central

La más acreditada en su género. Ropa hecha de casimir para caballeros de todos precios. Camisas, la última novedad

Hindenburg no habló de retirarse

Berlín, Dic. 18.—El Ministerio de Relaciones Exteriores de Alemania, desmintió hoy oficialmente una información publicada en el periódico «Der Deutsche», que atribuye al Presidente Hindenburg, el haber declarado que tenía intenciones de dimitir, en vista de lo com-

plificado de la situación política.

«Estoy a punto de lanzar la esponja y retirarme del juego», dice el periódico que exclamó Von Hindenburg, en presencia de un jefe de partido.

Afirma el Ministerio, que jamás el Jefe del Ejecutivo pronunció semejante frase

Picard va a EE. UU.

París, Dic. 18.—El profesor belga August Picard, explorador de la estratosfera, anunció hoy que proyecta salir para los Estados Unidos a bordo del vapor «Champlai» el día 4 de ene-

ro, El profesor Picard intenta estudiar las posibilidades de una ascensión en globo a la estratosfera, en la desolada región de la bahía de Hudson.

Va a pedir el Presidente electo de Estados Unidos ciertas leyes

Intentará lograr que las aprueben en la próxima legislatura

Warm Springs (Georgia) Dic. 18.—El presidente electo Roosevelt comenzó a

formular un programa legislativo democrático que abarca el auxilio al agricultor, la cerveza, los impuestos, la economía federal y asuntos navales.

Inaugurando una serie de importantes conferencias, se entrevistará Roosevelt con jefes del Congreso y asesores sobre el auxilio agrícola.

Aunque evitará todo lo que parezca «dictarle» al Congreso, el próximo Presidente está deseoso porque el programa se lleve a cabo en todo lo posible durante la próxima breve sesión del Congreso.

Hoy conferenció el gobernador con los senadores Burton K. Wheeler y James Byrnes.

Roosevelt espera que estas conversaciones y otras que seguirán, surja un modo operandi de manera que no se pierda tiempo de cumplir las promesas de la plataforma democrática.



Estos MAGNIFICOS RELOJES así como cualquier regalo de gusto, los encuentra a un precio muy módico en la

Joyería WALTER

(Contiguo al Bar F. B)

El general Fan Shi Sen será fusilado

Pagará así su derrota en Hu Peh

Sanghai, Dic. 18.—El general Chiaug Kai Shek, jefe supremo del gobierno de Nanking, ha expendido una orden disponiendo que sea fusilado inmediatamente el general Fan Shi-Shen porque las tropas que mandaba fueron derrotadas por el ejército comunista, según

los despachos llegados hoy a esta ciudad.

El Generalísimo de los ejércitos chinos acusa a Fan de negligencia, durante la batalla que libraron sus tropas en la provincia de Hupeh, siendo totalmente derrotadas.

El team argentino de futbol que nos visita sigue siendo agasajado

La pérdida que sufrieron los argentinos, vencidos por los Heredianos, no les ha estado simpática. Han seguido siendo muy visitados por muchas personas amantes del deporte. Sus amigos del cuadro Buenos Aires les dieron una transmisión por radio desde 'Alma Tica' de un concierto de música argentina y recitados. Luego pasaron a la casa del Dr. Bañón, cónsul argentino, que muy complaciente en compañía de su distinguida señora les dieron una recepción con música y lunch. En el salón principal se formó un hermoso grupo de todos los concurrentes que hacia la media noche se retiraron llenos de magníficos recuerdos de tan gentil pareja. El jueves estuvieron invitados a una retreta en Heredia que les ofrecían sus vencedores; y sabemos de la expectación que había entre el «elemento» por haber conversado con ciertas y determinadas personas.

Posiblemente mañana o pasado el Dr. Bañón piensa organizar como número especial de agasajos a los muchachos argentinos, una comida campestre a la que serán invitadas varias personas amigas de tan respetado doctor y diplomático.

Como siempre, deseamos feliz estada entre nosotros a tan simpáticos «pichones»

Edison Mazda

Producto de la General Electric Co.
The Costa Rica Electric Light and Traction Co., Ltd.
DEPARTAMENTO COMERCIAL, Distribuidores

Para su regalo de Navidad, no se olvide visitar la JOYERIA de

A. BELLO

situada en la Avenida Central. Gran variedad de artículos a precios de situación.

Expuesto ya su programa sobre los deudas extranjeras, el gobernador se propone ser igualmente explícito al enunciar su posición sobre otras cuestiones urgentes. Mucho antes de su llegada a la Casa Blanca conocerán perfectamente los líderes del Congreso sus ideas sobre la nivelación del presupuesto, las leyes sobre la cerveza y los impuestos.

En un aeroplano especial salieron de aquí esta mañana Mrs. Roosevelt y Louis M. Howe, asesor confidencial del gobernador, que va a la ciudad de New York.

UNA GRAN GRAN SORPRESA NUNCA VISTA EN LOS Grandes Almacenes de 5 & 10 - Mirhige Bros.

Los Grandes Almacenes 5 & 10

que tanto favorecen al público, ofrecen durante el presente, una OPORTUNIDAD.

Miles y miles de colones en mercaderías nuevas, se realizarán a precios bajos.

Enumerar el gran surtido de mercaderías es imposible, pero Ud. puede convencerse y proveerse a satisfacción visitando los

ALMACENES DE 5 & 10

Laboratorio de Análisis Clínicos

Lic. Carlos Viquez.— TELÉFONO 4114

Exámenes de

heces pus orina sangre etc.

Reacciones

Wassermann Besredka Widall, etc.

Cultivos

heces, sangre, pus

BETTINA DE HOLST

FRENTE A «LA TRIBUNA»

Ofrece al público un inmenso surtido de mercaderías acabadas de recibir y que vende a precios sumamente bajos.

LISTA DE UNA PARTE DE LAS MERCADERIAS:

- Lindo surtido de encajes Breton y seda para ropas interior.
- La última palabra en géneros para abrigos y vestidos.
- Velos de caras de última novedad.
- Lindas novedades en sombreros adornados, chuspas, fieltro y paja.
- Variación en pajas para sombreros de todo color.
- Cintas de alta calidad. Flores de todas clases. Fajas de badana última novedad. Guantes de cabritilla y gamusa, diferentes clases.
- Pieles en cuellos y en tiras, para todos los gustos. Surtido variado en botones y hebillas. Carreles y gran variedad de artículos.

No se olvide que el regalo de su señora, novia o amiga lo consigue en esta tienda a un precio muy bajo

Tercera Licitación

para el suministro de gasolina en estaciones y cajas

El Banco Nacional de Seguros, Administrador del monopolio de la gasolina, por ley N° 33 de 10 de junio de 1931 y Reglamento N° 32 de 10 de agosto de 1932, oirá proposiciones, para proveer de gasolina a dicho monopolio en las siguientes condiciones:

1.—Suplir 360,000 galones americanos de gasolina, CIF Puntarenas de la conocida por «U. S. Motor», envasada así:
 318,000 galones en 6,000 tambores de 53 galones,
 37,000 galones en 3700 cajas de 10 galones, y
 5000 galones en 500 cajas de 10 galones de gasolina teñida de rojo.

360,000 galones

Los estaciones deberán ser nuevos, de los corrientes, denominados «Single trip», de 55 galones de capacidad y conteniendo 53 galones neto, cada uno. Serán de cierre de rosca y protegidos además con un sello contra derrame y saqueo (como los fabricados por la American Flange & Manufacturing Co. de Chicago, Ill., denominados «Tri-sure», triple safety sealing unit, o cualquier otro similar).

2.—Las especificaciones de la gasolina que proceda de los Estados Unidos de América, serán las conocidas por «U. S. Govt. Gasoline»; la que procede de otros países se regirá por la misma especificación, a saber:

Distillation: 10 0/0 not over 167° F.
 50 0/0 not over 284° F.
 90 0/0 not over 392° F.

Specific Gravity: 58 / 60 Baumé.

End Point: (Quote for a Final B. Point not over 415° F. and also for a F. B. P. not over 437° F.)

Corrosion: negative.

Color: water white.

Residue: not to exceed 2%.

Sulphur: not to exceed 0.10%.

Vapor pressure at 100° F. Not in excess of 8 lbs. per sq. inch.

Octane number: Not less than 60.

3.—El proponente deberá indicar cuánto tiempo después de la adjudicación será hecha la primera entrega. Cada entrega de gasolina se acompañará de un certificado de un laboratorio público, de análisis de petróleo, en el que constarán cada una de las especificaciones arriba indicadas. El certificado deberá venir autenticado por el Cónsul de Costa Rica del lugar, o en su defecto por el de una nación amiga.

4.—La entrega de los 360,000 galones se hará en varios embarques, quincenales o mensuales, no menores de 50,000 galones por embarque, en la cantidad, envase y plazos que señale el Banco en cada pedido.

5.—El pago total de la gasolina se hará contra documentos de embarque, siempre que junto con los documentos, o antes, se reciba el certificado del laboratorio de que se habla en el párrafo 3.º

6.—El Banco sólo considerará las propuestas que le sean hechas directamente por las casas productoras del artículo, o por medio de sus agentes autorizados, con poder suficiente.

7.—Las ofertas deben ser dirigidas en sobre cerrado así: BANCO NACIONAL DE SEGUROS «TERCERA LICITACION DE GASOLINA».

8.—La licitación se cerrará a las diez y seis horas (4 p. m.) del lunes 16 de enero de 1933.

9.—En el remoto caso de suscitarse diferencias en el cumplimiento de lo convenido en la licitación, serán dirimidas administrativamente y ejecutoriamente por la Secretaría de Hacienda de esta República, sin perjuicio de la acción judicial ulterior que quiera ejercitar el interesado.

10.—El Banco Nacional de Seguros como Administrador del Monopolio de la Gasolina de Costa Rica, se reserva el derecho de aceptar cualquiera de las propuestas, o de rechazarlas todas.

San José, 15 de diciembre de 1932.

Banco Nacional de Seguros

JAIME ROJAS
Presidente

FELIX WISS
Secretario

Delegados de la Secretaría de Hacienda:

JUAN RAFAEL CHACON
Director del Banco Internacional de Costa Rica

TOMAS SOLEY GUELL

Director del Crédito Hipotecario de Costa Rica

FERRETERIA

de Adela v. de Jiménez

«é hijos.»

TELEFONO 3603

Artículos eléctricos.

El más grande y

variado surtido,

La que más barato

vende.

AHORA QUE ESTAMOS EN FIESTAS

Si la fachada de su casa presenta mal aspecto y usted desea mandarla a reparar o pintar. Si quiere conseguir un trabajo barato y bien hecho, diríjase a **ARISTIDES PULGUI** quien se lo hará por un bajo precio y además hace trabajos de tapiz y electricidad. — En la Ferreteria Borbón recibe órdenes.

Reformas a la Ley de Tráfico

Se trata de reformar la ley de tráfico a efecto de que esas autoridades puedan prestar mejores servicios. De acuerdo, pero algo más debe reformarse y ese algo es el presupuesto. Las reformas son necesarias, pero el personal debe aumentarse; el tráfico produce con qué pagar mejores servicios, hacen falta no menos de diez inspectores más y el señor Secretario de Gobernación, servidor llamado de la nación que trabaja, que se preocupa por sus conciudadanos, debe tomar en cuenta esa necesidad y subsanarla.

Las principales reformas tienden a buscar más severidad contra los atropellos de peatones; se pretende que el que caiga en esa falta de

hecho pierda su licencia hasta tanto la autoridad judicial resuelva lo pertinente. Muy bien. Exigir la revisión de frenos semanalmente es otro aspecto contemplado en las reformas; así como controlar las velocidades, causa de la mayoría de los accidentes el retiro inmediato de los carros que tengan malos frenos o incompletos los focos, etc., con multa fuerte; control del número de pasajeros y prohibición de esa búsqueda de pasajeros por las calles, un poco deprimente por cierto; para eso son las estaciones.

En todo de acuerdo. Nos proponemos hacer un estudio más detenido sobre este organismo.

No se divorciará Norma Talmadge

Hollywood, Dic. 18. — «Ya me tiene bastante aburrida todo esto. No he garantizado ninguna liquidación de bienes, ni tengo intenciones de casarme con Mr. Jessel.»

Con estas palabras negó Norma Talmadge aquí hoy las versiones de que ella se había comprometido a garantizar los pagos del comediante George Jessel. Agregó que no tenía intenciones de divorciarse de su marido Joseph Schenck, productor de películas.

DE ULTIMA HORA

NUMEROS PREMIADOS

en la RIFA de los

REGALOS DE «PINOCHO»

PREMIO	NUMERO	PREMIO	NUMERO	PREMIO	NUMERO
1	3712	35	9759	69	2278
2	9963	36	3245	70	1700
3	9672	37	3246	71	26636
4	20255	38	25742	72	12907
5	14018	39	138	73	22104
6	22594	40	12858	74	20899
7	4608	41	21464	75	9431
8	22199	42	22307	76	20759
9	14295	43	4394	77	2154
10	5533	44	9966	78	23374
11	20848	45	5625	79	13016
12	24609	46	4917	80	25650
13	8326	47	21489	81	4860
14	20032	48	9777	82	2926
15	3714	49	26847	83	26053
16	7346	50	25745	84	26211
17	14347	51	4187	85	5334
18	3435	52	25531	86	25923
19	4107	53	2012	87	5656
20	24483	54	6616	88	12395
21	26163	55	12102	89	8148
22	9365	56	3624	90	10975
23	20725	57	24868	91	764
24	12731	58	23860	92	24686
25	20886	59	1087	93	20332
26	2948	60	758	94	25977
27	9986	61	10334	95	21819
28	25377	62	7708	96	10342
29	7420	63	2135	97	125
30	22968	64	2793	98	1271
31	4040	65	5548	99	12302
32	547	66	26839	100	23398
33	12243	67	12218		
34	6419	68	14318		

Compre todos sus JUGUETES en la

LIBRERIA ALSINA - JOSEF SAUTER & Cia.